

GRUPE SCOLAIRE DES AJONCS - PLOUHINEC

REVUE DE PRESSE 2017-2018



École des Ajoncs. Trois jours à Branféré

Publié le 18 novembre 2017



Les élèves de CE2-CM1 et de CM2 ont apprécié la découverte du parc de Branféré.



Les CE2-CM1 et CM2 du groupe scolaire les Ajoncs ont séjourné au parc naturel et botanique de Branféré, durant trois jours, de lundi à mercredi. Au cours de ce séjour, les élèves ont travaillé sur les espèces en voie de disparition et la biodiversité et ont bénéficié de la structure de l'école Nicolas Hulot. Ils ont également mené diverses enquêtes sur le milieu de vie, l'adaptation et les menaces qui pèsent sur les espèces, comme le panda roux, le rhinocéros indien, le gibbon à bonnet ou l'oryx africain. Les élèves ont ainsi pu exploiter toutes les ressources du parc, qui était fermé au public, et les classes ont suivi des visites particulières encadrées par les soigneurs. Ce séjour était la première partie d'un projet, qui se poursuivra durant l'année, sur les espèces menacées dans le monde et localement. D'autres sorties sont programmées à Océanopolis, à la pointe du Van et au moulin de Tréouzien.



LE GOFF ANTENNES
Pour une meilleure image antennes terrestres,
TNT, satellites.

LE GOFF ANTENNES
Pour une meilleure image antennes terrestres,
TNT, satellites.

Les CE2, CM1 et CM2, à Branféré
pour en apprendre plus sur la
biodiversité



*Quand le père Noël
retourne en maternelle*



École des Ajoncs. Visite du Père Noël

Publié le 24 décembre 2017



Vendredi matin, délaissant son atelier de fabrication de cadeaux, c'est à la maternelle de l'école des Ajoncs que le Père Noël a rendu visite aux enfants de petite, moyenne et grande section. Dans sa hotte, il a donc apporté des livres qu'il a distribués aux enfants, ravis de le rencontrer, près du sapin qu'ils avaient décoré.



Les Ajoncs. Des cours de breton

février 2018

VOIR LES COMMENTAIRES



Une visite était effectuée, mardi, lors du cours de breton donné aux maternelles à l'école Les Ajoncs : Juliette Marchand, responsable enfance jeunesse à la mairie, Virginie Bellet, conseillère pédagogique départementale Langue et culture régionale, Pascale Me Guennic, conseillère pédagogique, Yannig Menguy, directeur de l'association Mervent, Dominique, l'intervenante en breton et Françoise Bouguyon, élu à la jeunesse.

Depuis la rentrée, les élèves des classes de maternelle de l'école Les Ajoncs apprennent le breton, une heure par semaine, avec l'association Mervent. Mardi, plusieurs responsables de la commune, de la Région, du Département et de l'association étaient présents dans l'établissement pour assister à un cours. Depuis 2000, le conseil départemental du Finistère a mis en place un dispositif d'initiation au breton dans les écoles primaires publiques, considérant que la langue régionale est un patrimoine culturel qui doit être partagé. Ces cours sont financés par le conseil départemental, régional et par la commune. L'association Mervent propose une découverte de la langue bretonne aux enfants des classes du premier degré, avec des contenus adaptés à l'âge et au niveau des écoliers.

#PLOUHINEC

Les maternelles des Ajoncs s'initient au breton



La classe d'initiation au breton, avec Françoise Bouguyon, adjointe à l'éducation ; Juliette Marchand, responsable du pôle enfance-jeunesse ; Virginie Bellet, conseillère pédagogique langue culture régionale ; Pascale Le Guenic, conseillère pédagogique Quimper Ouest ; Yannik Menguy, directeur de Mervent et Dominique, l'intervenante en breton.

Mardi, comme chaque semaine, les élèves de maternelle de l'école des Ajoncs ont retrouvé Dominique, l'intervenante salariée de l'association Mervent, qui les initie au breton.

Ils ont aussi accueilli des représentants de la commune, les conseillères pédagogiques et le directeur de Mervent en visite.

« Patrimoine culturel »

L'objectif de cet enseignement, cofinancé à 50 % par le Département et à 17 % par la Région (reste à charge pour la commune : 33 %) est « **d'éveiller les élèves à la sonorité de la langue** », à travers des sujets adaptés à leur niveau, comme les couleurs, la météo, les vêtements, la nature...

Cette initiation se met en place à la demande des écoles, qui doivent la renouveler chaque année, en l'incluant dans le projet d'école à présenter au rectorat, avant le 21 février.

Il ne s'agit pas de former des locuteurs, mais bien de sensibiliser les plus jeunes à ce que le Département considère comme « **un patrimoine culturel de tous les Finistériens** ».

Après la mise en place du dispositif en 2000, les parents restent très demandeurs de ces séances. Ils en sont satisfaits et constatent « **de bons retours à la maison** ».

À l'école, cet enseignement favorise la maîtrise du vocabulaire et facilite l'apprentissage de langues étrangères. Il sensibilise aussi les enfants à leur identité.

Actuellement, 8 000 enfants de 110 communes bénéficient de ce dispositif. Mervent, qui couvre les deux tiers du département, se charge de 3 000 élèves dans 60 écoles, dont quatre dans le Cap-Sizun : Audierne, Confort-Meilars, Plouhinec et Pont-Croix.

Mais concernant le développement de cette pratique, les budgets mis à disposition semblent avoir atteint leur limite.

En 2016, dans son schéma linguistique visant la généralisation de l'initiation à tous les élèves du 1^{er} degré, le Département propose, conformément à une circulaire ministérielle, une prise en charge, « **dans le cadre des missions de l'État** ».

C'est d'ailleurs ce qui se pratique en Corse, où la langue régionale s'inscrit dans l'emploi du temps scolaire (sauf si les parents s'y opposent), pris en charge par l'État. Ce système, qui pourrait s'appliquer à titre expérimental dans le Finistère, résoudrait le problème financier et démocratiserait l'accès au breton.

« **C'est possible en Corse. Pourquoi pas ici ?** » D'autant que les enseignants, salariés de Mervent comme des autres prestataires, sont agréés et suivent régulièrement des formations.

Ouest-France (16 février 2018)

Par Ouest-France

Modifié le 18/02/2018
04h07
Publié le 16/02/2018
01h53

Les élèves découvrent la langue et l'identité bretonne. Mais pour étendre le projet, il faudrait envisager un autre système, estime les responsables. Comme en Corse, par exemple.



Ecole des Ajoncs. 155.968 € pour les repas

Publié le 18 mars 2018 VOIR LES COMMENTAIRES



Jeudi midi, un repas américain a été servi aux enfants de l'école des Ajoncs.

Jeudi, Bruno Le Port, le maire, et plusieurs élus se sont rendus à la cantine de l'École des Ajoncs. Une fois par trimestre, les élus vont ainsi à la rencontre des enfants et des agents de service et regardent comment se déroulent les repas du midi. « C'est important de venir voir les conditions de travail des agents, explique le maire. Depuis la rentrée de septembre, il y a une nouvelle équipe. Philippe Bosser est le responsable de la cuisine centrale ».

Jusqu'à 150 repas chaque midi

« Nous venons aussi tester la cuisine servie aux enfants. Ils sont environ 140 à 150 chaque midi à déjeuner au réfectoire, en comptant la crèche, poursuit Philippe Bosser. Les menus ont beaucoup changé avec la mise en place de repas à thème et la participation grandissante de producteurs locaux du Cap ou du Pays bigouden ». Prochainement, le responsable de la cuisine centrale va suivre une formation intitulée « animation de la pause du midi ». Objectif : obtenir des astuces pour faire découvrir de nouveaux produits ou de nouveaux goûts aux enfants. « Nous prévoyons de faire participer les enfants, à partir du CE2, à l'élaboration des menus. Des actions sur la réduction des déchets vont également être mises en place, en partenariat avec la communauté de communes », explique Juliette Marchand, responsable du pôle enfance-jeunesse. Pour 2017, le coût de la cantine s'élève à 155.968,11 € dont 108.318,81 € à la charge de la commune. 18.281 repas ont été servis l'an dernier. Le coût du repas s'élève à 8,53 €, facturé aux familles : 2,60 € (pour le 1^{er} et le 2^e enfant), 2 € pour le 3^e enfant.

LE GOFF ANTENNES 8
Pour une meilleure image antennes terrestres, TNT, satellites.
Devis gratuit
FLOMEUR
02 98 28 28 72

A votre service
Pose d'antenne Satellite, FIB
Blanc Brun 16 rue Victor Hugo 29770
Audierne tel 02 98 59 41 67

DEMOUSAGE ET RENOVATION TOITURE
Peinture et traitement de façade,
déplacement et devis gratuits.
Entreprise Bruno 29 - QUIMPER
QUIMPER 02 98 22 07 52

Ecole des Ajoncs. Le monde dans les assiettes

Publié le 27 janvier 2018 VOIR LES COMMENTAIRES



Yvonne Daoulas, Philippe Bosser et Chantal Kerourédan ont proposé un repas italien (pizza au chorizo, lasagnes et tiramisu) aux enfants de l'école des Ajoncs.

Jeudi, les enfants qui mangeaient au réfectoire de l'école des Ajoncs ont voyagé en Italie. Depuis octobre, Philippe Bosser est le nouveau chef cuisinier. À plusieurs reprises, il a proposé des thèmes gustatifs différents aux enfants qui déjeunent tous les midis, en deux services, à l'école : repas espagnol, créole, italien. Chaque jour, les repas sont faits sur place. Il est aidé par Yvonne Daoulas et Chantal Kerourédan, agents de restauration, pour préparer les repas des 150 enfants, incluant ceux de la crèche des Petits Korrigans, puisque les repas sont aussi préparés et livrés en liaison chaude. « C'est important de les initier aux goûts d'ailleurs et aux différentes saveurs, pour eux, c'est une découverte gustative. Nous travaillons avec des produits frais et locaux, dont certains bio, en provenance du Cap-Sizun ou du Pays bigouden ». La semaine prochaine, les enfants fêteront la Chandeleur et, après les vacances scolaires, ce sera le Nouvel An chinois.

LE GOFF ANTENNES 8
Pour une meilleure image antennes terrestres, TNT, satellites.
Devis gratuit

Un
restaurant
scolaire qui
fait parler

Les p'tits écolos !



École des Ajoncs. Atelier compostage

Publié le 08 avril 2018

[VOIR LES COMMENTAIRES](#)



Jeudi après-midi, ce sont 21 élèves de CE1 de l'école des Ajoncs qui se sont rendus à Weldom, pour des ateliers de compostage. À l'aide de Nathalie, Fabienne et Jordan, ils ont ainsi fait du tri de déchets à mettre dans les composteurs puis des plantations de semis de fleurs. Ils sont repartis avec un grand bac de plantations ainsi qu'un arrosoir qu'ils mettront dans leur classe. Un goûter a clôturé l'animation.

 **VÉRANDALINE**
CRÉATEUR D'ESPACES DE VIE

1^{er} fabricant d'extensions et de vérandas en Bretagne

Ajoncs. À la rencontre de Fiona Macleod

Publié le 16 avril 2018 VOIR LES COMMENTAIRES



Vendredi matin, à la salle du conseil, les enfants de l'école des Ajoncs (GS, CP, CE1, CE2) sont allés à la rencontre de la conteuse Fiona Macleod, dans le cadre de la Fête de la lecture. Des contes de la nature et de la terre, accompagnés de diverses percussions ont enchanté les enfants. « Il est important de faire découvrir des histoires du monde entier aux enfants pour qu'ils prennent conscience de leur environnement et prennent soin de la planète », a commenté la conteuse.



Ils approfondissent leurs connaissances
sur la biodiversité maritime, à
Océanopolis



Toutes les communes > Plouhinec (29)

École des Ajoncs. En visite à Océanopolis

Publié le 19 avril 2018 VOIR LES COMMENTAIRES



Les élèves des classes de CE2, CM1 et CM2 de l'école des Ajoncs, accompagnés de leurs professeurs, se sont rendus à Océanopolis, vendredi, dans le cadre de leur travail sur la biodiversité, dans la continuité du séjour à Branféré au mois de novembre. Les enfants ont visité le pôle tropical avec un guide et participé à un atelier sur la vie dans les récifs coralliens. Ils ont aussi observé, à l'aide de microscopes, des coraux, des oursins, des anémones et ont abordé la fragilité de ce milieu.

f
t
e
p
A
c

LES LOUPS FONT-ILS DU TENNIS EUX AUSSI ?

École des Ajoncs. Rencontre avec les loups

Publié le 18 mai 2018 VOIR LES COMMENTAIRES



Jedi matin, les élèves de maternelles de l'école des Ajoncs ont découvert le Musée des Beaux-arts de Quimper. Au programme de la visite : les saisons pour les petits et les fleurs pour les moyennes et grandes sections. Une belle promenade d'une heure au fil des tableaux. Avant de repartir, ils ont fait une escale à l'exposition des loups sur l'esplanade (photo), ce qui a beaucoup plu aux enfants. Avec un grand soleil, un vrai plaisir pour tous.



Les élèves des Ajoncs s'initient au tennis



Durant trois jeux consécutifs, les élèves des Ajoncs ont découvert et pratiqué avec le tennis-club du Cap Sizun. |

Par Ouest-France

Modifié le 20/04/2018 à 01h43
Publié le 18/04/2018 à 01h25

LIRE LE JOURNAL NUMÉRIQUE

ÉCOUTER

Recevez l'info matinale

Chaque matin, recevez l'essentiel de l'actualité nationale et internationale

DECATHLON

B'TWIN VTT ROCKRIDER 340 26"

199€

VOIR LA SÉLECTION

Pas moins de 30 élèves de CM1 et CM2 du groupe scolaire des Ajoncs, répartis en deux groupes, bénéficient actuellement d'une initiation découverte de tennis, dispensée par Kevin Rozec, animateur diplômé d'État du tennis-club du Cap Sizun.

À l'issue de cette formation, les élèves disputeront un petit tournoi et se verront remettre une « licence découverte » qui leur permettra de pratiquer le tennis au club jusqu'à la fin du mois de juin.

À Audierne, prochainement à Plouhinec, à Kersiny et sur le sol adapté de la salle à Plouhinec, les amateurs de tennis sont attendus dès 5 ans pour des cours dispensés les lundis, jeudis et samedis.

Inscriptions : Kevin Rozec 06 67 36 27 35.



En continu



Les Ajoncs. Découverte de l'abeille noire

Publié le 04 juin 2018 VOIR LES COMMENTAIRES



Michel Ansquer est apiculteur amateur à Esquibien et vice-président de l'Association de protection et de promotion de l'abeille noire dans le Cap. Jeudi, il s'est rendu dans la classe de CE2-CM1 de l'école des Ajoncs afin d'informer les élèves, dans le cadre de leur projet consacré à l'environnement. Les enfants ont été très impressionnés par la ruchette vitrée de démonstration et ont posé de nombreuses questions sur : la transformation du nectar jusqu'à la fabrication du miel, le rôle de la reine et de ses ouvriers dans la ruche et le pollen.



**Ils me
connaissent
mieux
maintenant**

des Ajoncs. Confection des menus

2018 à 21h36 Modifié le 25 juin 2018 à 11h48

VOIR LES COMMENTAIRES



Les mains à la pâte !

Depuis la semaine dernière, les enfants de la classe de CE2 de l'école des Ajoncs ont travaillé sur l'équilibre alimentaire. « Ils ont appris les différentes catégories d'aliments, comment équilibrer un menu sur une journée ou une semaine, avec des fruits et légumes de saison », a commenté Sandrine Sergent, leur professeur. Pour mener à bien les leçons, par petits groupes, ils ont ensuite été concocter leurs repas, pendant une heure chaque matin, en cuisine, avec Philippe, Chantal et Yvonne. Les enfants de l'école ont ensuite pu déguster les préparations.

La farine, du blé au pain

Publié le 04 juin 2018 VOIR LES COMMENTAIRES



Vendredi, une quarantaine d'enfants de petite et moyenne sections de l'école des Ajoncs se sont rendus au moulin de Kériolet, à Beuzec. Ils ont rencontré Carmen Le Bras, la meunière, qui leur a expliqué la fabrication de la farine. Après un pique-nique copieux sous un beau soleil et près de la mer, ils se sont dirigés vers la Maison du vent, à Goulien, pour fabriquer du pain qu'ils ont ramené chez eux. La kermesse de l'école aura lieu le 24 juin.



Marché de Noël. Bonne fréquentation

Publié le 19 décembre 2017



Le stand des enfants de l'école a eu son succès auprès du public.



Dimanche, l'APE de l'école des Ajoncs a organisé le traditionnel marché de Noël à la salle Chez Jeanne. Tout au long de la journée, la fréquentation a été satisfaisante et bon nombre de visiteurs ont ainsi pu trouver des cadeaux, à travers la quinzaine d'étals d'artisans présents. Les enfants de l'école tenaient également un stand avec des objets réalisés en classe par leurs soins. L'association Résilience était également sur place pour donner des renseignements sur le harcèlement scolaire. « Nous organiserons une animation sur ce thème à l'école en début d'année prochaine », a commenté Michel Bréhonnet, le délégué Bretagne. Vers 14 h, les enfants ont eu la surprise de la visite du Père Noël qui est venu en calèche et qui s'est ensuite prêté au jeu des photos.



École des Ajoncs. Succès de la journée crêpes

Publié le 20 novembre 2017



Samedi, au Mille club, l'Association des parents d'élèves de l'école des Ajoncs a organisé une vente de crêpes. Dès le matin, les biligs ont chauffé, le lait était fourni par le Gaec des Cypres. Ce sont 248 douzaines qui ont été réalisées et vendues. Le bénéfice de cette journée financera les diverses sorties et activités des enfants : Branféré (Le Télégramme de samedi), Océanopolis, cinéma et théâtre. Prochaine animation de l'APE : le marché de Noël qui aura lieu le 17 décembre, à la salle Chez Jeanne.

Le travail de
l'APE pour
financer les
activités
scolaires



L'école est
finie !!



🏠 > Toutes les communes > Plouhinec (29)

École des Ajoncs. Une kermesse réussie

🕒 Publié le 24 juin 2018 à 21h55 Modifié le 25 juin 2018 à 10h07

💬 VOIR LES COMMENTAIRES



Dimanche après-midi, les bénévoles de l'APE de l'école des Ajoncs organisaient la traditionnelle kermesse de fin d'année. Avec le soleil et la bonne humeur présents tout au long de la journée, les enfants et les familles sont venus nombreux pour participer aux divers jeux et tombola. Les enfants ont aussi proposé un spectacle de chansons. Les bénéfices de la journée financent les activités périscolaires tout au long de l'année.